

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

27 août 2020

L'Association de la Grande Cariçaie a 10 ans

Active depuis 10 ans sur mandat des Cantons de VD, de FR et de NE, l'Association de la Grande Cariçaie (AGC) œuvre à la conservation durable de ce site naturel de valeur internationale. Elle organise les travaux d'entretien des milieux naturels, les suivis scientifiques de la faune et de la flore, l'accueil et l'information du public, et coordonne les différentes structures actives autour de la gestion du site. Elle bénéficie pour ces différentes missions d'un financement assuré principalement par les Cantons et la Confédération, ainsi que les communes de la rive. L'AGC accueillait les médias jeudi 27 août pour marquer cet anniversaire et présenter sur le terrain plusieurs de ses réalisations : balisage des réserves naturelles, création de sentiers-nature, entretien des marais via différentes techniques, creuse d'étangs, etc.

Créée en 2010, pour succéder au Groupe d'étude et de gestion (GEG), l'Association de la Grande Cariçaie (AGC) avait pour objectif premier de rassembler et de fédérer tous les partenaires concernés par la conservation de ce site naturel de valeur internationale. En plus des services cantonaux de protection de la nature et des ONG nature déjà actifs dans la structure précédente, l'Association intégrait en effet en plus les services des forêts et des eaux des cantons, de même que les communes riveraines, avec un but commun : définir ensemble les objectifs à atteindre pour la conservation du site et coordonner les actions nécessaires pour atteindre ces objectifs. L'Association avait réengagé pour ses tâches le personnel du GEG, pour organiser l'entretien des milieux naturels, réaliser les monitorings de la faune et de la flore, organiser l'accueil et l'information du public, et animer les structures de l'Association (assemblée générale, comité directeur, commission scientifique, ...).

A l'occasion de la conférence de presse organisée pour les 10 ans de l'AGC, la Présidente de l'Association, Catherine Strehler Perrin, s'est félicitée de l'excellente collaboration au sein des différentes structures composant l'AGC et de la qualité des mesures définies pour conserver le site, mesures documentées dans le plan de gestion 2012-2023, visible sur le site de l'Association www.grande-caricaie.ch. Elle s'est dit heureuse de savoir la Grande Cariçaie, ce site naturel de valeur internationale, en de si bonnes mains et volontés communes.

La suite de la conférence de presse a permis aux journalistes présents de voir quelques-unes des réalisations de l'AGC : balisage des réserves naturelles pour expliciter aux visiteurs les règles à respecter dans les zones protégées, sentiers didactiques pour appréhender la valeur naturelle et historique du site, entretien des marais par fauchage ou par arrachage des

ligneux, gestion des forêts en collaboration avec les services forestiers, creuse de plans d'eau, etc.

Contact :

Christophe Le Nédic, collaborateur scientifique de l'Association de la Grande Cariçaie, 079 402 69 28, c.lenedic@grande-caricaie.ch